LA PRENSA

15/10/2024 Audiencia \$506,403 \$1.034.400

Tirada: Difusión: \$1.034.400 Ocupación: 12.600 4.200 4.200 48,96% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



Un problema muy importante que angustia por falta de medidas ambientales urgente

Urge mayor protección. Los consultados demandan políticas más eficientes del Gobierno y grandes empresas. También desconfían de la información sobre el tema difundida por medios digitales y redes sociales.

TALCA. Los resultados de la consulta en línea a hombres y mujeres de O'Higgins, Maule y Ñuble sobre su percepción de la crisis ecológica, entregaron las consultoras Contextus y Episteme(s).

La investigación respondida entre el último trimestre del 2023 y el primero del 2024 contó con el apoyo de la Revista Ecociencias y el medio digital Publimicro, e incluyó un total de 20 preguntas que contestaron 384 personas, el 90 por ciento residente en nuestra región.

Entre las principales conclusiones se detectó que la gran mayoría de los encuestados considera el cambio climático como un problema muy importante, lo que refleja un alto nivel de conocimiento y conciencia sobre la gravedad de la situación. Sin embargo, esta percepción no siempre se traduce en acciones concretas, lo que subraya la necesidad de aumentar la educación ambiental y el acceso a información confiable.

Las emociones más mencionadas, como el miedo, la preocu-

pación y la frustración, indican una sensación de urgencia entre la población. La incertidumbre sobre el futuro ambiental genera un fuerte impacto en las comunidades, lo que podría transformarse en un motor para impulsar acciones colectivas si se canaliza adecuadamente.

Aunque los medios digitales y las redes sociales son señaladas por los consultados como las mayores fuentes de información sobre el medio ambiente, existe una desconfianza notable hacia estos canales.



La menor disponibilidad de agua para consumo humano se ha acentuado en las zonas rurales en la última década.



Los incendios forestales son una fuente importante de emisión de carbono que contribuye al calentamiento global.

Esto pone de relieve la importancia de mejorar su calidad y la precisión de su entrega a las audiencias.

ROL DEL ESTADO

Los datos recolectados también indicaron que si bien los habitantes reconocen que las acciones individuales son necesarias, hay una percepción general de que la responsabilidad central para combatir el cambio climático recae en los Gobiernos y grandes empresas. Esto muestra una demanda por políticas públicas más sólidas, regulaciones claras y un mayor compromiso por parte del sector privado.

En este mismo sentido, se evidencia una evaluación crítica de las políticas preventivas del actual Gobierno. Existe una fuerte demanda de planes más efectivos y concretos, lo que sugiere una oportunidad para mejorar la implementación de medidas que tengan un impacto real y

visible en la mitigación de la crisis. Por último, el análisis cuantitativo refleja que, aunque la preocupación por el tema en cuestión es generalizada, persiste la necesidad de iniciativas más efectivas a nivel estatal y empresarial. Los datos muestran que la ciudadanía no solo espera soluciones, sino que también está dispuesta a colaborar, siempre y cuando haya un liderazgo claro y políticas que promuevan la sostenibilidad a largo plazo.